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Un nuevo accidente nuclear 
Todavía resuenan P.n nuestros oidos la negativa del gobier

no de UCD a la celebración del Referéndum sobre Lemóniz. 
cuando otra central nuclear ha sufrido un escape radioactivo. 
Al igual que en Harrisburg, el escape puede calificarse de im
portante y se ha producido en la central nuclear de Ginna en 
el estado de Nueva York. Las autoridades han decidido evacuar 
la zona declarando el estado de alerta en primer término y el 
de emergencia más tarde. Como es habitual en estos casos, las 
autoridades han afirmado que la cantidad de contaminación 
radioactiva que hay en el aire es pequeña y que "no supone 
peligro para las vidas humanas". No nos debe extrañar esta 
reacción ya que las "normas de seguridad" elaboradas al res
pecto especifican el secreto con que debe tratarse el problema, 
llegando incluso a ocultar a la población las fugas habidas "si 
el desencadenamiento de la noticia puede generar más perjui
cios que el hecho en si". El secreto cuasi policial y la milita
rización de las relaciones gobierno-población acompañan al 
desarrollo de la energia nuclear, como determinados parási
tos acompañan a determinados animales. Prueba de ello es el 
grado de cinismo que alcanzan los gobiernos, tal como salió 
al descubierto al publicar el Washinton Post las actas de la 
Comisión Reguladora de Energia Nuclear sobre la fuga de Ha· 
rrisburg, donde entre otras cosas se decia: "Por razones poli
ticas, la evacuación masiva que debia haberse realizado no se 
llevó a cabo, pues habría mostrado a 150 millones de personas, 
en sus televisores, el cuadro de medio millón de personas hu
yendo de un desastre potencial. Este cuadro habría terminado 
allí mismo con la industria nuclear". Pues bien, como el pro
pio Gobierno vasco reconoce para Lemóniz, ni siquiera existe 
ese plan de evacuación. iSe imagina alguien a ese millón de 
personas que viven en el Gran Bilbao evacuando de un poten
cial - por no decir real-, peligro nuclear?. Si el PNV e lberdue
ro se atreviesen tan siquiera a presentar el esbozo de ese plan, 
Lemóniz inmediatamente había terminado como proyecto de 
central nuclear. Evidentemente, tanto UCD como el PNV 
como I berduero nos dicen que la central es satisfactoria en 
materia de seguridad y que esa evacuación no es ni factible el 
plantearla. 

La energía nuclear es un peligro inevitable. 

Comentando el informe sobre Harrisburg elaborado por 
la Comisión Reguladora de la Energía Nuclear, su director 
Mattson especificaba: "Mi principal preocupación es que nos 
ha ocurrido un accidente con el que jamás pensábamos tener 
algo que ver, y se está deteriorando lentamente, en el mejor 
de los casos está en el umbral de ponerse feo". Si la catástro
fe de Harrisburg no costó la vida y la salud a miles, incluso a 
decenas de miles de personas, no fue gracias a las medidas de 
"seguridad", sino por obra del azar, de que no entrase en su 
fase catastrófica. ¿y la próxima vez?. Veremos qué es lo que 
está pasando ahora en Ginna. 

El problema de fondo sigue estando hoy por hoy, además 
de las razones que podamos tener en materia ecológica y de 
modelo de sociedad por las que nos posicionamos totalmente 
en contra, en que la energía nuclear es peligrosa, e imposible 
de controlar en todas sus consecuencias, desde su funciona
miento en la propia central hasta en el almacenaje de los des
hechos radioactivos. Se trata de una tecnología inmadura que 
está siendo utilizada irresponsablemente por el capitalismo por 
los extraordinarios beneficios que produce y por el papel mo
nopolista que juegan las grandes potencias imperialistas en el 
circuito de producción, que abarca desde el control de las ma
terias primas y su tratamiento (uranio enriquecido) hasta la 
exportación de la tecnología necesaria para la fabricación de 
los reactores nucleares. 

La industria nuclear tiene previstas desde sus comienzos 
algunas probabilidades de accidentes extremadamente graves. 
A tal efecto ha elaborado sofisticados sistemas de protección, 
pero en Harrisburg fallaron y a punto estuvieron de romper 
los sistemas límite. Y es que un reactor puede sufrir accidentes 
extremadamente graves. A tal efecto ha elaborado sofisticados 
sistemas de protección, pero en Harrisburg fallaron y a punto 
estuvieron de romper los sistemas límite. Y es que un reactor 
puede sufrir accidentes que alcanzan desde una fuga imprevis
ta de productos de fisión a través del fluido termoportador 
(sin que aumente la radioactividad dentro del edificio de con
tención del reactor), hasta el escape de una pequeña cantidad 
de sustancia radioactiva e incluso la liberación de una parte 
importante de productos de fisión a causa de una ruptura del 
recinto de contención (edificio) del reactor. Esa es también 
la cuestión, la realidad. Porque no queremos vivir con la ame
naza de un desastre nuclear sobre nuestras cabezas, ni quere
mos hipotecar nuestro futuro y el de la humanidad, porque 
queremos evitar Harrisburg y Gin nas, LEMOIZ GELDITU ! 

Lemoiz edo nola geldiarazi 
J\1kcncngo Zutik-can, Maurilcko 

~obcrnuak, Euskal l'arla 111 c11t11ak 
l:ginuako crrcfcrcnuuna rcn cskaerari 
cman dio c1.ct1.arcn bcrri cmatcn gc
nucn. Baila ere, I' V-ck aral.l> l1011c11 
.111rrcan craman uucn joko ustcl eta 
111alt1.urra, a1.alt1.cn gcnucn. lkra1., 
hcrriko sckturc askorcn aurrcan 
I' V-ck crrcfc rcn<lunarcn al<lc agcrtu 
arrcn, lbcr<lucru-ri bcrc projcktu 
nuklcarra aurrcra cramatcku bcrc 
ba imcn a cman <lio eta hurrcz gaincra, 
crrcfcrcn<lunarcn crabakiarcn cran
l/unbchar gu1.tiak Ma<lrilcku gubcr
nuarcn cskuctan utzi <litu. 

Arlo honctan, EGI en Antinu
klcar komitcck atcra zutcn infurmc
ari arratoi guztia cma tcn <liugu. 

Or<lca, informe hurretan ere, 
bi<lc politikocn azterketa egiten <lu
tcnean, hartzcn duten joeraz, ez gau
<lc hain a<loz. Beraz, erreferenduna
ren bidea "<lesmobi lizatzaile e<lo 
<lesegokitzat ematen <lutenean, gu re 
ustcz, posibilismo huts batetara mu
gatzen <lira, erreferendunaren posi· 
bilitateak eta honen zergatiak nahas
tuz eta bat eginez. eurri berdinaz, 
Apurtu-ren bidea, ikuspegi horretatik 
begiratuko bagenu, beste arrazoirik 
kontutan hartu gabe, bide hau ere 
<lesegokitzat, hartu beharko genuke, 
1.eren , eta zoritxarrez, Lemoizko zen
tralaren bukaera aurrera joan arren 
¿orain arte honen aurka ze bide soil
soilik izan da egok.Ja '~- Egoera politi
koa eta gizartearen kontraesanak 
kontutan hartu gabe, bide guztiak 
egokiak edo okerrak izan daitezke. 

Cure ustez, erreferendunaren bo-

rrokarcn al<lc rnogi mcll<lu 1.abal ba t 
sur tu ahal i1.an bagenu, eta horren 
aurka I' Vek c1. 1.ituen arrawirik, 
cita ere, aurka jarl/.eko posihili<la
<lerik, errcferen<luna heste bi<le hat 
bainu posiblcagu zen e<lo i1.an <lai
tcke. 

Baina, eskaera hau mubifüape
ncn bi<lcz inork e1. <lu hultzatu eta, 
azken fincan, problemarcn mamia, 
e1.in <lugun lurt u mugimen<lu horre
tan <latza. 13atzuek, pro-nuklearrak 
izanik, errcfc ren<luna hartu dute ai
tzaki bezala; bcsteek, parlamen taris
mo hutsean eroriaz , errefe ren<lunaren 
eta mubili1.apenen arteko lotura cten 
nahi izan <lutc, mobilizapcnak al<le 
bate tara baztertuz; bes te batzuek, 
errcfcren<luna bide okertzat hartuz, 
bcre esperan tza guztiak ET A-ren 
ekin tze tan jarri dituzte (baino azter
keta horretan, Ryan-en heriotzak 
ekarri dituen on<lurioak, onak ala 
txa rrak, dircn, ez <lira azal tzen eta 
horiek ere, aztertu behar <lira). ¿Bi
de hauetatik jarraitzerik posible da?. 
Cure ustez, ez. Dena dela, Lemoniz 
geldiarazteko, informeak garrantzi 
handiko ondorio bat dakarrenez, be
raz, posibilidade bakarra mubilizape
nean dagoela, eta baita ere, azaltzen 
dituen bideak, beraz, hauzo eta lan
tegietan antinuklear arazoa nola sartu 
eta bultzatu eta nola zuzendu PNV
ren politikaren aurka eztabaidak, 
guzti hori oso zilegizkoa ikusten du
gunez, gure proposamena hauxe da: 
Lehenbailehen eztabaida hori bultza 
dezagula ; lehenbailehen, !anean jar 
gaiteze la. Cure indar guztiak ekintza 
hoietan jarriko ditugu. 

Lan hori nula bultza dezakegu 
1 ) Lcmui1. martxan e1. de<lila jar, 
lchenengu helburua i1.ango litl.ake. 
Hurrcgai tik , helburu hau hartu be-
1.ain ai.kar, tuki eta ba1.ter guztietan 
mubilizapcnak egitera, <leitu beharko 
genuke. Orain arte, antinuklear be
zala agertu dircn in<lar guztiei , eta 
hauzo eta lantegietako guztiei, mobi
lizapenak eta bcre erakundeen ager
penak planteatzera, <leitu beharko gc
nicke. 
2) Sindikatoei eskatuz, eta bertan 
Jan egiten dugunok erantzunbehar 
huri hartuz, Lcmoizen aurkako den 
bere juera azal dezatela. Adibidez, 
B.W-eko langileek, Ryanen heriotza
ren aurrean grebara irten zirenean , 
Lcmoizen aurka zirela azaldu zuten . 
Beraz, gaur egun ere, bere aurkako 
joera hori adieraz dezatela. 
3) Kai eta Trasportearen sindika
toek, eta langileen komiteek , uranio
ren ekartzearen aurka agertzen baldin 
badira, grebaz mehatxatuz eta gaur 
egunetik antolatzen eta erazten bas
ten baldin badira greba hori, uranioa
ren ekartze hori ez litzake posible 
izango. 
4) Propaganda eta agitazioa maila 
eta bazter guztietara zabalduz eta ka
leetan mobilizapenak bultzatuz. 

Hala ta guztiz, egoera honetan , 
mobilizapenak zabal daitezela , eta 
ez radikalismo itsu bat lortzea, gure 
betebehar garrantzitsuena izan be
harko litzake. Gisa honetako egoe
ran , etsipena kontselari egokiena ez 
denez, !anean ando iharduteko, gure 
indarrak ando neurturik izan behar 
ditugu. 

J .l. Bikila 

Los vecinos continuan movilizandose 
Después del Pleno Municipal en 

el que entre el P V y UCD disolvie
ron la Comisión Mixta entre la Aso
ciación y la Corporación, los vecinos, 
lejos de desanimarse, iniciaron todo 
un proceso de Asambleas que conclu
yó en la convocatoria de manifesta
ción apoyada por la Federación de 
Asociaciones de Vecinos. En ella, a 
pesar del mal tiempo, se concentra
ron unos 300 vecinos de Otxarkoaga, 
y otros barrios que mandaron repre
sentantes como Rekalde y Bolueta . 
También participaron concejales de 
izquierda, Santy Brouard de HB, 
Jon Nicolás de EE y Xabier Martín 
de LAJA. 

¿Cuál es la situación de Otxarkoa
ga? 

Las obras iniciadas y en trance 
<le paralización. Con la llegada de las 
lluvias muchos de los tejados se han 
levantado , destruyendo el trabajo en 
parte . Trabajo que está siendo rea
lizado en las peores condiciones, 
sin ninguna medida de protección 
ni para los trabajadores ni para los 
vecinos. Así se puede decir que la 
mitad del barrio, al menos el núcleo 
central del poblado está "patas arri
ba". Está claro que los vecinos no 
pueden aceptar esta situación. 

Los millones que hacen falta 
superan el acuerdo - los 2.000 -
con el MOPU, hacen falta más, y 
es a esto precisamente a lo que se nie
ga el Ayuntamiento: a volver a abrir 
las negociaciones con el MOPU . 
En la actualidad hay un aspecto nue
vo con el que no se contaba en la an
terior negociación ; con las transfe
rencias en materia de vivienda 
ahora el Gobierno Vasco tiene res
ponsabilidades. El MOPU llegó a un 
acuerdo directo con el Gobierno para 
4ue esta se hiciera cargo de parte de 
los 2000 millones ¿cuántos?. No es 

posible saberlo, en todo caso lo que 
si es conocida es la posición del PNV 
en el Ayuntamiento de Bilbao . 

¿Cuál es la política del PNV? 

En el barrio ha creado una Aso
ciación de Vecinos, federada con o
tras de todo Bilbao, que presentó 
un escrito al Ayuntamiento sobre las 
necesidades del barrio . La principal 
parece ser un gran bache en una ca
lle, también algo de contenedores de 
basura ... En la concentración del sá
bado pasado se denunció a esta Aso
ciación fantasma, clandestina para el 
barrio que sólo pretende legitimar la 
actuación del PNV. 

Una vez que ya hay dinero, que 
ya están iniciadas las obras, que ya 
hay algo grande emprendido por el 
Ayuntamiento el PNV intenta que
darse con la gloria que le puede ser
vir para su próxima campaña electo
ral. 

Pero ni la disolución de la comi
sión mixta (ver Zutik! anterior), ni el 
inmovilismo, ni el intento de capita
lización política por parte del PNV 
se está haciendo sin violencia. Porque 

los 40 vecinos que fueron apeados en 
el Pleno por 130 municipales que el 
PNV había mandado llamar, lo fue
ron con premeditación y alevosía 
porque se les había dejado entrar, la 
única condición fué la de entregar el 
carnet de identidad (momento que 
recoge la foto de Zutik!). Lo que 
tramaban , es lo que han hecho, lla
mar ante el juez a los vecinos con in
tención de procesarles. El colmo del 
cinismo. Violencia directa e institu
cional. 

¿Cuál debe ser la intervención de la 
izquierda? 

Fortalecer la organización de los 
vecinos es imprescindible. 

La izquierda municipal el PSE, 
junto con EMK y LKI deben llegar 
a acuerdos dentro y fuera del ayun
tamiento para mantener la moviliza
ción, único camino de solución del 
problema. Se recordó en la concen
tración que fue la encerrona de hace 
varios años en el ayuntamiento lo 
que dio origen a la comisión mixta 
y a la negociación con el MOPU. 
¡Todos con la Asociación! 



Irún 

Porcelanas del Bidasoa en Huelga 

MAYORIA DEL CTE DE EMPRESA: "El mantenimiento de todos los 
puestos de trabajo es el objetivo que perseguimos los trabajadores". 

Y para cuando este periódico haya salido a la calle, los trabajadores de 
Porcelanas del Bidasoa conocerán el resultado al que se ha llegado en la reu
nión que el martes día 26 se ha celebrado en la Dirección General de empleo 
en Madrid, y que a estas alturas de la huelga (19 días) parece decisiva. En este 
conflicto ha salido a flpr no solamente el carácter caciquil de una dirección 
que mantiene como arma de presión contra los trabajadores el hundimiento 
de la empresa, tal y como lo puso de manifiesto el Cté. de Empresa, denun
ciando la actitud de su director general Francisco Aponte, sino que también 
la rapiña que la banca privada - en este caso el Banco Urqujo - ejerce sobre las 
empresas por la vía del crédito. 

Para que nos informe de cuál es la si
tuación de la empresa, y en qué 
consiste la alternativa de los trabaja
dores hemos recabado la opinión 
de la mayoría del Cte de Empresa. 

Z. ¿Cuál es el origen y la evolución 
del conflicto? 
R. Porcelanas del Bidasoa es una 
Sociedad Anónima, siendo sus princi
pales acciones el Banco Urquijo y 
el Banco Hispano Americano, cada 
cual con un 25 por 100 de las accio
nes. El resto del capital está repartido 
en acciones de propietarios portu
gueses y valencianos del sector de 
Porcelanas. En la situación actual, y 
practicamente desde hace ya siete 
años la dirección efectiva de la em
presa la lleva el Banco Urquijo, co
locando en puestos directivos a gente 
de su confianza (Director de Fábri
ca y Director General). "Privilegio" 
que le viene dado porque aparte de 
ser uno de los mayores accionistas, 
además es el acreedor principal que 
tiene Porcelanas del Bidasoa: los Cré
ditos concedidos por el Banco Ur
quijo ascienden a 1.200 millones de 
pesetas, mientras que el capital social 
es algo más de 100 millones y el valor 
total de la empresa no alcanza la 
mitad de los 1.200 millones. 

En cuanto a la plantilla, la com
ponen 367 trabajadores, repartidos 
proporcionalmente entre ambos se
xos, con un centro de trabajo en lrún 
donde trabaja más del 90 por 100 de 
la plantilla (el total de la empresa 
349) y los delegados comerciales en 
Madrid y Barcelona; y la historia del 
expediente viene de atrás. 

En los últimos cuatro años la 
dirección nos ha venido informando 
a los trabajadores por medio del Cté. 
de empresa de la mala situación eco
nómica presentando planes de redi¡c: 
ción de plantilla con indemnizacio
nes, jubilaciones, etc., a cambio de 
promesas incumplidas de inversión y 
mecanización. Todos estos planes se 
han convertido en papel mojado, Y 
mientras , se iba reduciendo la planti
lla de forma progresiva cada año, pa
ra llegar al cabo de cuatro años a la 
pérdida de 163 puestos de trabajo; 
sin que ello haya supuesto una mejo-

ra en el continuo endeudamiento 
financiero y pérdida de mercado de
bido a la mala gestión realizada por 
la dirección. 

Z. ¿En qué consiste el plan de sal
vación ? 
R. El objetivo de la empresa es con
seguir una reducción de plantilla para 
103 puestos de trabajo , combinada 
con una congelación salarial y el au
mento de la jornada de trabajo con 
vistas a lograr un aumento de la pro
ductividad. 

Su idea era conseguir estos ob
jetivos con el acuerdo de los trabaja
dores pero dada la oposición que to
dos nosotros hemos mantenido , el 
objetivo de la empresa ahora es 
intentar imponerlo por la fuerza, pre
sentando dos expedientes : uno de 
rescisiones de contratos y otro en 
los temas anteriormente menciona
dos. 

Un dato a tener en cuenten esta 
dinámica es que la empresa presenta 
los expedientes en Madrid y que es 
por medio de la movilización de los 
trabajadores que se consiguió traer
lo a Donostia; si bien a las 24 horas 
era trasladado de nuevo a Madrid 
porque se anulaban las competencias 
que en esta materia existían. 

Z. ¿Cuál es la alternativa de los 
trabajadores? 
R. El mantenimiento de todos los 
puestos de trabajo es el objetivo que 
perseguimos los trabajadores de Por
celanas del Bidasoa. Antes de entrar 
en detalle sobre los planteamientos 
que estamos defendiendo ante la si
tuación planteada, queremos exponer 
lo que la dirección de la empresa y el 
Banco Urquijo pretenden: 

La dirección de la empresa pre
sentó al Comité un plan de Viabili
dad en el que se contemplaban los 
siguientes aspectos : 

a) Una reducción de plantilla 
de 103 trabajadores , 

b) Un aumento de productividad 
que ascienda a un 56 por 100 

c) Congelación salarial para tres 
años , 

d) Aumento de la jornada la
boral. etc 

El Banco Urquijo , max1mo res
ponsable de la situación en la que se 
encuentra la empresa , plantea una ca
pitalización de las deudas que Porce
lanas del Bidasoa tiene con él y hacer 
unos balances , que al analizarlos he
mos comprobado que los datos no 
concuerdan . El Banco Urquijo ha co
metido un acto de vandalismo que 
no lo podemos callar: se ha cobrado 
300 millones de unas minas que eran 
propiedad de Porcelanas del Bidasoa 
y que el Banco Urquijo las ha vendi
do . Para más " inri" , esto ocurrió 
días antes de que la empresa presen
tase suspensión de pagos. 

Todo esto nos ha llevado a una 
conclusión : que con el plan de viabi
lidad intentan hacer lo que han 
hecho en los últimos 5 años y que ha 
sido reducir la plantilla en 166 pues
tos de trabajo . Hay que partir de que 
todos los planes de viabilidad son una 
farsa para los trabajadores , y que 
en definitiva lo que pretenden ellos 
es cargar la crisis sobre los trabaja
dores ; una crisis que sólo ellos la han 
creado y de la que son los únicos res
ponsables . Y los trabajadores tene
mos que oponernos a ello enérgica-

, mente. 
Los trabajadores decimos tam

bién que el plan de la empresa no 
es serio porque la empresa tiene una 
gran losa que son los 1 .200 millones 
de pts de crédito que tienen con el 
Banco Urquijo que es mayor que el 
capital social de la misma. 
- Por ello, mientras el Banco Ur
quijo no realice un plan financiero 
en el que desaparezcan esos créditos 
y realice una inversión , la empresa 
no podrá funcionar puesto que los 
créditos la están ahogando. 

Partiendo de esta base todo el 
resto de temas es papel mojado . 

Por otro lado , la empresa plantea 
un tope de ventas y de producción 
de 3.500.000 piezas. Y lo plantea 
porque en vez de realizar un estudio 
de mercado con una política agresiva 
de ventas, lo que hace es garantizar 
las ventas que en estos momentos tie
ne ; y además no hacen nada por la 
red comercial , en la que los vendedo
res tienen presentadas demandas en 
magistratura , porque su situación es 
de desgana y desaliento debido a to
das las faenas realizadas por la direc
ción de la empresa , que en vez de fa
cilitar el trabajo , les ha impedido. 

Pensamos también que en la 
empresa se puede fabricar más; 
en la actualidad se está fabricando 
con un horno y el otro está parado 
por encontrarse en malas condicio
nes . Pero en el sitio de éste se puede 
colocar otrn y fabricar más. ¿Qué 
hace falta para eso? Está claro ; 
lNVERSION . 

l'or otra parte. con el aumento 
<le pro<luctividad que plantea , la di
rección no demuestra más que su ob
jetivo es claro: mantener el mismo 
·11i:1111ero de pie1.as a fabricar y despe
<lir a 103 trabaja<lores . De este modo 
al final del a,~o 1984 consigue be-
11efi1.:ios de 90 111illoncs . 

ucstro planteamiento es claro 
si e111prc que el llaneo Urquijo haga 
al go 111ás que cobrar los intereses <le 
la ror111a que sea (recor<lcnrns el asun
to <le la 111ina): nosotros no accp
ta1110 s el plan de viabilidad que pre
se nta l;i e111prcsa ni el expediente 
que ha presenta<lo . Y a la ve,. que rc
chai.amos este planteamiento enten
<lemos que la solución es otra muy 
<listinta a la plantea<la por la Em
presa y qüe se pue<le conseguir de 

la siguiente forma : De primeras, el 
Banco Urquijo debe retirar los cré
ditos , que debe invertir para subsanar 
la situación económica <le la empresa . 
Tenemos que decir que a la <lirccción 
y al Banco Urquijo se les ha pasado 
balances provisionales en este senti
<lo . 

Con el tema financiero subsa
nado , hay que realizar un estudio <le 
mercado serio y real <le las posibi
lidades de ven tas, tanto a nivel na
cional como internacional. Con este 
estudio estamos convencidos que se 
podrían vender más de 3.500.000 
piezas. Se deben realizar, por ello, 
las inversiones necesarias para com
prar un nuevo horno . 

En cuanto al salario , nosotros 
estamos en el Convenio Provincial 
y por consiguiente nos mantenemos 
en el mismo . 

Así pues , estos serían los crite
rios para solucionar el problema que 
los trabajadores de Porcelanas del 
Bidasoa tenemos planteados : Condi
ción indispensable , que el Banco Ur
quijo quiera invertir ; no al expedien
te y por el mantenimiento de todos 
los puestos de trabajo . 

Z. ¿Qué proceso de lucha habéis 
desarrollado ? 
R. Desde que comenzó el conflicto 
los trabajadores hemos optado por 

Fabrelec - Basauri 

mantenernos firmes en la lucha cara 
a los planteamientos de la dirección 
y del Banco Urquijo , aunque como es 
normal con algunos altibajos. 

De todas formas, como ya sabe
mos, todo es relativo y puede llegar 
(esperemos que no) la desgracia de 
que todo se vaya al carajo. pero al 
menos diremos que lo hemos in
ten ta<lo y que no nos hemos callado 
por tener la razón . 

Bueno, las movilizaciones como 
las del verano pasado, que es cuando 
se presentó el expe<licnte, son pare
cidas, por no decir iguales. Mantene
mos las huelgas de hambre <le un 
grupo , con encerronas por parte <lcl 
resto del personal, pero con una di
ferencia y es que esta vez las encerro
nas y la huelga de hambre protago
nizaban los trabajadores en el Ayun
tamiento y no como la otra vez que 
se hicieron en la misma empresa . 

ucstra tirada de carteles ha sido 
muy superior a la de la otra vez por 
descubrir nuevos sistemas que han 
permitido esto y el avanzar en otros 
terrenos <le cara a sacar hojas , pancar
tas , y todo lo relacionado con el te
ma propaganda . 

Cortes de carretera , manis ( que 
han sido varias) por lrún, caravanas 
de coches hasta Donosti , con la con
tinuación de dichas manis a pata 
hasta Delegación para exigir una y 
mil veces de que el expediente se 
resuelva en Don os ti y no en Madrid; 
tomas por parte de todos los traba
jadores del Banco Urquijo, con sus 
consecuencias (intervención de la 
poli varias veces) han sido muy repe
tidas. 

En lrún hemos conseguido desde 
que el propio Ayuntamiento ("to
da la corporación") se posicione a 
favor de nuestras reivindicaciones, 
hasta el pueblo en general apoyán
donos en todo lo posible (manis , 
etc .) y sobre todo la colaboración 
vuestra y de otros partidos similares 
a los cuales estamos muy agradecidos 
por habernos animado a seguir ade
lante con nuestras reivindicaciones 
que muy justas son. Seguiremos in
formando y saludos de clase. 

Corresponsal 

Reestructuración de la dirección 
Fabrelec es una empresa de 

electrodomésticos (relacionada con 
EDESA y Westinghouse) en la que 
han pasado las acciones a manos de 
los trabajadores, según la fórmula 
legal de peseta por acción. El Go
bierno Vasco que no quiso hacerse 
con las acciones , avaló la constitu
ción de una Sociedad de Cartera. 
En ella, los trabajadores tienen la 
titularidad de las acciones como 
propietarios de la empresa. La P A
r RON AL pretende aprovechar esta 
crisis (falta de capitalización, de 
liquidez, efectivo para pagos inme
diatos de proveedores y nóminas), 
para reestructurar la empresa, apli
cando el plan TECNlV AS. 

Los capitalistas, sobre todo de 
cara a la entrada en el Mercado Co
mún tienen la necesidad de aco
modar la producción a las necesi
dades de competencia . Lo que ellos 
llaman "aumentar la productividad 
y reducir los costos" se traduce pa
ra los trabajadores en la reducción 
de los salarios y de la plantilla. 

Para aplicar el Plan TECNIV AS 
la Sociedad de Cartera tiene por ob
Jetivo hacerse cargo de la empresa 
en el período que dure la reestruc
turación y, saneada económicamen
te , buscar un comprador. En defi
nitiva la función de la Sociedad de 
Cartera será la referente a los sala
rios y puestos de trabajo. 

Para L!<.l esta situación impone 
dos objetivos a los trabajadores de 
Fabrelec, a su Comité y a sus sin
dicatos . 

En la Sociedad habrá represen
tantes de los acreedores, técnicos 
de la empresa , director financiero y 
representantes de los trabajadores. 
La representación obrera debe ser 
directa, de un miembro del Comité, 
con un asesor 110111hrad o por los 

sindicatos. Esta sociedad debe reser
varse el derecho de VETO en la 
Junta, con una cláusula en el Es
tatuto. 

Las negociaciones , este es el se 
gundo aspecto , deben haberse con 
total claridad, rompiendo el "pecu
liar"estilo sindical que en las rees
tructuraciones sectoriales o de em
presa , han llevado a que las Ejecu
tivas de los sindicatos negocien en 
el más puro secreto, sin que los tra
bajadores, ni siquiera los afiliados , 
pudieran seguirlas (sólo al final el 
SI "es los mejor, que hoy puede 
conseguirse", o el NO). La negocia
ción debe ser a puerta abierta y 
seguida paso a paso por los afi
liados ; deben estar presentes todas 
las centrales sindicales representati
vas en la empresa así como el Co
mité , y decidida por todos los tra
bajadores en Asamblea. 

El plan capitalista propone Ta 
eliminación de 984 puestos de tra
bajo, sin que la via de jubilación 
anticipada esté a la altura de lo 
planteado , por ejemplo, en GEE a 
los 65 años. Para los trabajadores la 
salida de la indemnización es inad
misible por ser una trampa indivi
dualista e insolidaria. Los casi 1.200 
millones que cuesta indemnizar a 
615 trabajadores podrían ser inver
tidos en la empresa y asegurar todos 
los puestos de trabajo, porque la 
filosofía del plan Tecnivas sobre la 
"plantilla necesaria" debe ser re
chazada por los trabajadores. La al
ternativa es la REDUCCION SUS
T ANClAL DE LA JORNADA LA
BORAL, manteniendo al 100 por 
100 las p6rcepciones. Así, para el 
82 la reducción sería del 25 por 
100 de la jornada (6 horas y 20 mi
nutos de trabajo) . 
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Nuevos abandonos en CCOO de Gipuzkoa 
El pasado día 12 de Enero, el diario EGIN reflejaba las razones por las 

que un grupo de trabajadores de Contadores Masti habían decidido abando
nar CCOO, haciendo un llamamiento "a los obreros conscientes para que 
abandonen CCOO, donde no hay nada de honrado en la política de la Con
federación, y luchen por levantar, codo a codo, con todos aquellos que qui
sieron construir una organización obrera para luchar contra el capital. .. " 

Una semana más tarde, eran la 
mayoría de los miebros de la sección 
sindical de Victoria Luzuriaga de La
sarte quienes efectuaban un balance 
de CCOO, indicando que su naci
miento fue la culminación de un pro
ceso de organización surgido desde la 
propia base; que "el caracter comba
tivo y antiburocrático han sido los 
rasgos que más han destacado en to
do su proceso de formación." El pa
norama ha cambiado radicalmente, al 
indicar que "donde antes había lu
chas, hoy sólo hay pactos ... " "Los 
abandonos y desafiliación son reflejo 
de la frustración de las esperanzas 
acumuladas a través de largos años de 
lucha". Asímismo manifestaban ha
ber mantenido prácticamente la mis
ma afiliación sindical, unos 115 afi
liados, aunque "sin embargo todo es
te esfuerzo parece molestar a los diri
gen tes del sindicato en Gipuzkoa", 
además de haber recibido presiones 
para abandonar su línea de actua
ción, incluso con amenazas de ex
pulsión. Por todo ello, acordaban 
desvincularse de las actuaciones y 
prácticas de las actuales CCOO, man
teniéndose como grupo para "efectos 
de representatividad, negociación y 
organización interna ante la direc-

Metal Gipuzkoa 

ción", manteniendo las responsabili
dades asumidas, comprometiéndose a 
desarrollar el mismo tipo de sindica
lismo que hasta ahora, confiando el 
asesoramiento sindical al CAES, y de
nominándose provisionalemente Co
lectivo Unidad Obrera. Y en términos 
similares se expresaban según reco
gía el diario EG IN , 17 miembros de 
CCOO de OASA (Lasarte), que de
cidían también abandonar CCOO. 

Estos abandonos tienen un 
enorme significado, ya que parecen 
confirmar el abandono del sindicato 
de forma generalizada por parte de 
EMK y los amplios sectores sindicales 
que influencia . Ciertamente, hacía 
ya tiempo que la militancia de 
EMK en CCOO había dejado de ser 
lo dinámica y activa que había sido 
tiempo atrás, en beneficio del trabajo 
fuera del sindicato dinamizando 
Asambleas de Delegados y estruc
turas unitarias de base de la izquier
da sindical y del impulso del CAES. 
Había existido ya un descenso en 
su actividad en CCOO en muchas 
empresas, uniones y federaciones, e 
incluso significativas bajas producto 
de sanciones y expulsiones (Bianchi, 
Zumaya, papel...). Pero lo nuevo es 
que estos abandonos no son produc-

Hay que organizar la respuesta 
Tal y como informábamos en el 

ª!lterior Zutik!, el desenganche está 
siendo el tema conflictivo central del 
convenio. Efectivamente, la patronal 
condiciona cualquier oferta a la acep
tación del desenganche para las em
presas con pérdidas ( en el 80-81 y 
las que prevean para el 82), afirman
do además que sólo va a negociar el 
aumento salarial, siendo su propuesta 
en la última oferta de una subida del 
10 porlO0 en tablas y del 8 por 100 
en salarios reales. 

Las negociaciones de la "Mesa 
restringida" con la patronal no han 

dado ningún fruto, y las negocia
ciones han quedado prácticamente 
rotas . Por otra parte , la izquierda sin
dical viene realizando un serio traba
jo de cara a preparar una fuerte reac
ción de los metalúrgicos guipuzcoa-

nos contra 1a patronal Adegi. Por 
ello, la izquierda sindical ha llamado 
a celebrar Asambleas en las fábricas y 
a que los Comités de Empresa se pro-

nuncien por la innegociabilidad de 
la cláusula de desenganche. Asímis
mo, prepara una Manifestación para 
el sábado día 30 en Donosti, en 

to de expulsiones burocráticas o en 
reacción a sanciones, sino de la consi
deración de que CCOO ya no es un 
instrumento útil o al menos no tan 
útil como lo podría ser una organi
zación obrera nueva a construir, a 
juzgar por las razones expuestas en 
los comunicados. Por otra parte , es
tos abandonos son tanto más signi
ficativos cuanto que suponen la sali
da de lídeares y estructuras que han 
contribuido decisivamente a la fun
dación misma de las CCOO en Gi
puzkoa. 

Reflexiones para un debate necesario 

El hecho real es que estos aban
donos y la tendencia de EMK a 
abandonar CCOO que ya parece dar
se pór confirmada en Gipuzkoa, no 
son ajenos a una realidad constata
ble: la política llevada a cabo por 
CCOO ha frustrado a no poca gente 
y favorecido la tendencia a que am
plios sectores combativos se encuen
tren fuera y enfrentados a los grandes 
sindicatos, incluído CCOO. Una 
parte activa, con tradición en el 
movimiento obrero guipuzcoano ve 
poca utilidad a la militancia sindical, 
cuando no un obstáculo a la unidad 
de la izquierda sindical. Y a ello es 
preciso añadir la importancia real, 
por su amplitud, de esa izquierda 
sindical que permanece fuera de los 
tres grandes sindicatos en Asamblea 
de Delegados, LAB, SU, organismos 
unitarios de fábrica, ligados al CAES, 
etc., que tienen no poca influencia 

contra fundamentalmente del desen
ganche. 

Pero una vez visto que las nego
ciaciones estaban rotas en la prácti
ca, CCOO, UGT y ELA han convoca
do una Huelga del sector para el lu
nes día 1 de febrero. Previamente, el 
viernes día 29, se celebrarán Asam
bleas en los centros de trabajo , pre
paratorias de la Huelga . Y el lunes, 
tras el paro convocado, se celebrarán 
diversas Manifestaciones por los pue
blos. Además , las centrales convocan
tes editarán un comunicado conjunto 
contra el paro. 

La izquierda sindical, en princi
pio, va a apoyar esta jornada de 
Huelga que presumiblemente contará 
con la participación masiva de los tra
bajadores del metal guipuzcoano. Y 
además de mantener la manifestación 
del sábado , la izquierda sindical va 

entre sectores amplios de trabajado
res de numerosas fábricas. Esta rea
lidad parece estar en la base de un 
proyecto, que si no concretado, sí 
parece dibujarse al menos como pers
pectiva para EMK: la construcción 
de una nueva organización sindical. 
Un proyecto , que parece considerar 
en primer lugar, que hay que contar 
con la izquierda para hacer polí
tica sindical de izquierda y que ésta 
no existe ya en CCO y sí fuera de los 
sindicatos. 

Sin embargo, también es una rea
lidad el hecho de que la izquierda sin
dical que se ha mantenido fuera ha 
tenido dificultades enormes para rea
lizar un trabajo sindical eficaz, 
tanto o más que los que hemos per
manecido dentro para influir - real
mente en los acontecimientos más 
allá de la fábrica; la línea de enfren
tamiento con los sindicatos ha mer
mado su capacidad de influencia en 
las bases sindicales. o es menos cier
to que posiciones ganadas por la iz
quierda obrera (Mondragón, Berga
ra ... ) han permitido tomar iniciativas 
importantes (Marcha contra el Pa
ro .. . ), educar al conjunto de afilia
dos en posiciones de izquierda, diri
gir luchas concretas con su propia lí
nea y se han consolidado, y ello ha 
ocurrido en general en secciones sin
dicales concretas con peso decisivo 
de la izquierda sindical , como el pro
pio caso de Luzuriaga . Esta realidad 
y el hecho mismo de la solidaridad 
que despiertan las sanciones y pur
gas de la izquierda, el apoyo concreto 
a sus posiciones, son una muestra de 
la existencia de sectores de izqueirda 
o al menos de sectores de CCOO que 
se reconocen en una línea de resis
tencia y no pactista y burocrática. 

Por otro lado, y pese al burocra
tismo, claudicación y desafiliación 
sindical, los sindicatos reformistas 
tienen una creciente función repre
sentativa en la práctica; ésto hace im
posible pasar por encima de ellos y 
refuerza la necesidad de influir en 
sus bases. No parece pues, que hayan 
desaparecido las razones para que 
EMK mantuviera al menos un pie en 
CCOO. De hecho, parece ser su in
tención seguir, militando en zonas 
donde la izquierda sindical tiene fuer
za. Pero en todo caso, el peso de la 
izquierda sindical en CCOO será más 
débil, y más dificil consolidar posi
ciones de izquierda, y más aún , cons
truir una verdadera corriente de iz
quierda en CCOO en un momento 
en que parece necesario avanzar en 
esa línea en el conjunto de CCOO en 
todo el Estado. 

Lo cierto es que los últimos 
abandonos en CCOO plantean sobre 
todo un debate importantísimo para 
la izquierda sindical y que va a ser 
necesario realizar; plantean una refle
xión acerca de si es posible hacer 
política sindical de izquierda en 
CCOO y cómo debe hecerse ; si es 
posible realizar un trabajo coherente 
dentro y fuera de CCOO o lo uno ex
cluye a lo otro; si una corriente de 
izquierda tiene cabida en CCOO o 
sólo la tiene fuera, en un marco or
ganizativo alternativo. Un debate, en 
suma, decisivo, quizá, que es preciso 
abordarlo con toda seriedad y en 
concreto. Lástima que, en todo caso, 
debe hacerse partiendo de una posi
ción prácticamente irreversible de 
una fuerza decisiva de la izquierda 
revolucionaria. 

Kike 

a continuar trabajando para que se 
den las condiciones mínimas de la 
negociación para los trabajadores, le
jos de la irrisoria oferta de la patro
nal, y manteniendo su postura contra 
la cláusula del desenganche. 

Sin embargo , después de la Huel
ga, Adegi puede perfectamente no 
modificar su actitud sobre el desen
ganche. Entonces, las centrales sindi
cales deben llamar a la Huelga inde
finida, como único medio de asegurar 
la victoria de los trabajadores . 
Aunque la poca disposición de las 
grandes centrales sindicales a coger 
el toro por los cuernos puede desem
bocar en una salida desfavorable para 
los trabajadores. 

Por ello mismo, hoy más que 
nunca hay que organizar la respuesta 
adecuada. 

Corresponsal 

Sefanitro-ko langile zatiketa 
ongarriztatzen 

Barakaldoko lantegiak 7 urte 
daramatze !anean, amoniazko onga
rri nitrogenatuak egiten ditu. Orain 
sulfuriko erabiliz planta barría egin 
nahi dute horrela ongarri kimikoen 
alorra osotuz. Sefanitro behinbe
tiko jarri baino lehen beraren aurka 
borrokatu zen eta orain enpresak 
bildurra du egoera hura barrizta 
dedin langile askok ongarriak beste 
era batetan lortu daitekezela uste 
dutelako, hau bezain errentagarri 
eta "naturalago". Borroka txikiena 
ere ez dadin gerta langileen arteko 
sakabanaketa ekarri nahi duten era
soak aurrera daramatza enpre
sorrek. 

Erasoaldiok konbenio barruan 
ematen dira. Hura hasi baino lehen 
en presak langileak botako dituela 
mehatxatu du, aparteko lanorduak 
sartzea ere exijitu du, lanuzterik 
gertatzen bada edo. Lan erritmoa 
eta langileen mugimenduak kontro
latzea zeharo areagotu dira: argazki
dun karnet berriak, bulegoetatik 
sartu eta irtetean paperak izenpe
tzea, segurtasun goardiak, pistola 
eta esposekin jartzearaino. 

eurri oroko hauekin batera 
lantegiko langile abangoardiaren 
aurka, hain zuzen, enpresa komi
teko bi lagunen aurka, ere neurriak 
hartu dira. Lehenengo, soldata eta 
enplegu bi hilabete lana utzi ornen 
duelako langile independiente bati . 
Komiteko lagun hau Segurtasun 
eta Higieneko Komitekoa da kasua
litatez. Hau zuritzeko esan dute 
bere "joanaldia" zalantzazkoa dala , 
Diktaduran sindikal enlazea zen eta . 
Independiente eta ez politizatua 
izanik artezkar erraza, nahiz eta 
orain langileak berarekin • pozik 
egon eta kontrolatu ahal. 8\garren 
espediente eta zehapena proboka
tzaileagoa izan da. CCOO-ko sindi
kal sekzioko EMK-ko militantea. 
Kimiketako Exkutibakoa:; bere 
atzean bete izan dituena bizitza 
ezin eramana eginik, edozein arra
LOiagatik, espedientea jasan beha
rrik bere nagusi bateri mehatxuak 
egitearrik eta sindikal orduetan la
nera ez joatearrik. Azkenik lanor
duak aldatzera, goizetik errelebue
tara ukatu delako soldata eta lana 
kendu diote hilabete birako. 

Zehapen hauek dirala ta Ko
mitea ralenti-n izan da aurrez aurre 
egin gabe. CCOO-ko sindikal sek
zioak alderantziz jarrera borroka
lariagoa erakutsiz, langileentzako 
orri bat ateraz eta batzarrera dei
tuz. Egiten duten balorazioa orain 
enpresan dagoen· indar erlazioa lan
gileen arteko batasun falta, norba
nakeria eta bildurraren ondorio dala 
da. Komitea ere gainditu 
beharko dala da Ezker langilearen 
iritzia, horrela amaituz langileen ar
tean, heuretariko atzeratu askok 
lan barik utzi nahi zaiela uste du
telako, <lauden liskarrekin. Honeta· 
rako indarra ematen die EMK-ko 
militantearen espedienteaz lnspek
Lioak egin duen aldeko txostenak. 
enpresak Langile Estatutua ere ez 
du beteten ta, txostenorrek "arra
zoia gure alde dago" esanaz lan egin 
ahal izango dute, eta hau bada ere 
bai beste enpresatako burkideak 
Magistratura eta Epailegiak erabil
tzerako eredu gisa 
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Frente a la difamación la verdad es revolucionaria 

El debate que se inició en Punto y Hora y Egin en to rno al tema de Po
lonia ha tomad.> unos derroteros que nos preocupan hondamente por lo que 
de deseducativos y azuzadores de pernicioso sectar ismo tienen consigo. 
Todo debate puede generar enfrentamientos duros y apasionados, según las 
partes afectadas vean en ello, implicados principios fundamenta les o posicio
nes políticas determinantes. No creemos pues, en asépticos debates despro
vistos de carga emocional, cuando en lo que se defiende hay "mucha sangre, 
sudor y lágrimas" puestos en juego . Nada tenemos pues contra el tono de los 
debates sobre Polonia (aunque dado la exacerbación ex istente, sería aconse
jable más templanza y mesura en las propias fo rmas de debate), siempre y 
cuando no se desborde el principio de la utilización "del arma de la crítica" 
como "una crítica de las armas" empleadas en el mismo debate. Y no, por el 
contrario, pesándose ampliamente de todo rigor y honestidad revolucionaria. 

Como marxistas revolucionarios tes de la (' 1 A y colaboradores del 
partimos del principio materialista de Gran Capital". Y en este empeño se 
que nadie tiene la verdad absoluta, ha utili1.ado de todo: tcrgivcrsacio-
porque ésta no existe, y mucho me- ncs, calumnias, y todo tipo de cxprc-
nos en política donde los factores sioncs que creíamos estaban dcstc-
subjetivos juegan un papel tan im- rradas del campo de la i1.quicrda rc-
portante. La justeza de todas las es- volucionaria. ¿Tendremos que pensar 
trategias es relativa, en unos casos que a diferenc ia de la crítica marxis-
los errores atañirán a aspectos super- ta se prefiere utilizar el "calumnia, 
ficiales y en otros a aspectos pro- calumnia, que algo quedará". de 
fundos. Todos hemos rectificado y Gocbbels'1. 

tendremos que rectificar de muchas 
cosas hechas y dichas. Aquí no hay 
Dioses ni principios de fe. Simple- Distingamos los campos 
mente se trata de ser consecuentes 
con lo que cada uno ha aprendido de 
la historia y de la sociedad en que 
vivimos y combatimos. LKl como 
partido defiende lo que es producto 
de su historia colectiva y las leccio
nes que ha sacado de la interpreta
ción de la historia del movimiento 
obrero internacional del propio mar
xismo revolucionario y de los últi
mos años de la experiencia polí
tica vasca. 

Pero en este debate, la intole
rancia de principio, el no aceptar 
como revolucionario el intento crí
tico de quienes se esfuerzan (correc
ta o equivocadamente ) en aportar 
sus opiniones, está alcanzando cotas 
desaconsejables. Ante el caso polaco, 
hemos observado que contra nuestros 
argumentos a favor de Solidarnos·c, se 
han alzado no solo verdaderos Ji. 
bel os anti-troskistas, sino auténticas 
calumnias contra nuestro partido, su 
historia y sus posiciones políticas, 
colocándonos en el campo de "agen-

Agradecemos sinceramente que 
voces revolucionarias se hayan alzado 
contra esa basura de calumnias ver
tida contra nuestro partido. Salu
damos a los dirigentes de EMK, en 
esta lección que acaban de dar en ma
teria de ética revolucionaria, y de 
cómo se debe hacer un debate en-
tre nosotros. 

No es dificil sacar la conclu
sión , de que si el debate ha tomado 
esos derroteros obedece a que en 
determinados sectores de la izquier
da abertzale (que fervientemente 
deseamos que sean minoritarios) exis
te un fuerte resentimiento contra 
LKl por las posiciones que mantiene 
en torno a la actividad de ET A, 
y por su empeño en mantener una 
lucha ideológica en el seno de la iz
quierda revolucionaria vasca. Diríase 
que se trata de un "pase de factura" 
por anteriores críticas, más que por 
el debate en sí, originado en torno a 
POLONIA. Es imposible si no, 

entender la increíble virulenc ia que 
se lia desatadu sobre el tema. l;sto 
nos produce una profunda inqu ietud 
q uc es necesar io aclarar. 

h cierto, es evidente que LK 1 
lia criticado • a veces con dure1a • 
a I· 1 A, intentando valorar los efectos 
que producen sus acciones sobre el 
conjunto de l movi rniento y sobre la 
propia corriente que dirige, o diga· 
mos ga lvani1a. o ignoramos que es
tas críticas se rca li1.an en un 111on1en
to en que la reprcsiún se echa en 
1: l'A y 11 IL o somos unos irrespon
sables, no somos unos oportun istas 
que pretenden dar el punti lluo. 
Simplemente creemos que no existe 
otro método para intentar influir con 
ideas y objetivos que vemos necesario 
asumir. ¿Alguien conoce o tro méto· 
do empicado en el movimicn to obre
ro revolucionario para que éste avan
ce hacia adelante'!. El sentido de 
nuestra crítica está fundamentado 
precisamente en el objetivo de gene
rar una reflexión en el seno de un 
movimiento de masas que va loramos 
muy positivamente por su potencia
lidad revolucionaria; en suma, para 
que rectifiquen en aquello que cree
mos les perjudica tanto a ellos como 
a nosotros. Ha sido pues una crí
tica desde el mismo lado de la barri
cada y con la pretensión de participar 
en el alzamiento de barricadas más 
sólidas para todos nosotros, en esta 
larga lucha que mantenemos contra 
el enemigo común. 

Crítica basada en la solidaridad 

Esta actitud crítica, que consi
deramos legítima, ha estado siempre 
contrapesada con una actitud solida
ria y activa en la pelea y en el deslin
damiento de campos. LKl se ha ne
gado siempre á participar en "fren
tes por la Paz" y "tinglados anti
terroristas" dentro y fuera de Euska
di; no sólo por razones obvias de una 
valoración determinada de la natu
raleza de ETA y de HB. Naturaleza 
que a nosotros se nos niega en este 

Portugalete 

debate. Así hernos drcl10 en la pri
mavera pasa<la que <lcfendc r la de
mocrac ia pasab;J por defe nde r ¡_¡ 11 ll 
f'rcnte a la represión. l:n plena mare
jada de intoxicación an ti- 1-T A, como 
f'uc el caso RYAN, LK I plantú cara 
en pueblos y fábricas ( en rnuch¡_¡~ 
de e ll as don<lc mil itantes de lll l 
permanecían ca ll a<los po rque no se 
atrevían a enfrentarse a la o la que se 
les caía encima) contra esa hue lga 
reaccionaria. Lo hicimos no só lo por 
la manipulación que de la hue lga 
hacía lbcr<lucro, sino también por 
. o lidarida<l con un¡_¡ co rr icn te revo
lucionaria; por más que considerá
semos que la acción que había <lcscn
cadcnado tal situación era un graví
simo error político que traería ne
fastas consecuencias al mov imiento 
anti-nuc lea r. Se podrá objetar que el 
"arma crítica" a veces h iere. Bien, 
trataremos de reflexionar sobre su 
utili1.ación, como el ci rujano tiene 
que hacerlo a la hora de abrir el teji
do sobre el que opera a fin de que és
te no se desvíe <le su dirección. 

Cuando Carmc lo Garitaona in <lia 
escribió en "EL PAIS" un artícu lo 
que conside rábamos injusto con 
ET A, decidimos por medio <le un 
militante muy representativo de 
nuestro partido salir al paso de las 
calumnias que allí se vertían. Ahora, 
con la autoridad moral que esta prác
tica nos confiere, conside ramos justo 
que HB o uno de sus miembros re
presentativos reivindique el mismo 
trato para nosotros. Puede poner por 
delante todas las críticas y estima
ciones de desmarque con LKI que 
considere necesarias, es lógico y ho
nesto el hacerlo. Pero debe afirmar lo 
que piensa de la naturaleza de LKI. 
Hacemos esta petición no sólo en 
demanda de una elemental solidari
dad, sino también para saber, para 
que se sepa, lo que se piensa de nues
tro partido, ya que las acusaciones 
más graves han venido dirigidas por 
personas que se reclaman de su co
rriente. 

JJ.Bikila 

Ayuntamiento 

prohibe pornografía 
La sorpresa del grupo de muje

res de Portugalete fué grande cuando 
leyeron en el periódico que su ayun
tamiento, apoyándose en algunos ar
tículos de la Ley de Régimen Local, 
había prohibido la exhibición de car
teles de las películas calificadas "S". 
Después, preguntando a un concejal 
de HB, se enteraron de que unas 400 
personas a lo largo del tiempo habían 
protestado en el ayuntamiento. Ellas 
dicen que "gente del pueblo'' aunque 
nosotros pensamos que podrían ser 
las emakumes o algún círculo cató
lico. 

La medida no se está cumplien
do. El ayuntamiento tuvo una reu
nión con los empresarios de los cines, 
pero todo lo que ha salido es que se 
ponen tiras encima de los desnudos o 
cosas inconvenientes. O sea que las 
películas y las carteleras se siguen 
manteniendo. 

La primer reacción de las muje
res ha sido criticar al ayuntamiento 
porque la medida es moralista ya que 
no explica ideológicamente por qué 
ha tomado esta mrdid,1 por lo cual 

ésta es un parche que no aclara na
da al pueblo. En el sentido educativo, 
el grupo de mujeres ha colocado car
teles desarrollando lo que es la por
nografía. También piensan en sacar 
hojas porque en los 4 cines de Portu 
siguen con estas películas, "incluso 
en los viejos, pulgueros como les lla
mamos nosotros, comienzan a poner
las". "Las diosas del vicio", "pros
titución de las colegialas", etc ... 

"El problema es que para expli
car bien las cosas tendríamos que si
tuar la pornografía dentro de una 
campaña más general contra las agre
siones a las mujeres". Para esta cam
paña han pensado en 3 puntos: 

Desde la infancia la sexualidad 
debe ser vivida natural y expontánea
mente, sin que se convierta en una 
fuente de problemas. 

El Centro de Educación Sexual 
tiene mucha importancia para la se
xualidad de los adultos. 

Lo que se debería de prohibir es 
que la figura de la mujer sea u tili
zada como objeto de consumo en 
todos los medios de comunicación. 

aclaración 
• necesaria 

sobre LKI 
En las páginas de "EG IN" 

y "Punto y Hora" se viene 
produciendo un debate públ ico 
sobre Polonia, cuestión sobre la 
que hay puntos de vista d iver
gentes_ Consideramos que eso 
es un debate út il y de interés. 
Pensamos, incluso, que muchos 
de los tonos duros y apasiona
dos que han aparecido, son ló
gicos y leg1t imos en un debate. 

Pero queremos salir al paso 
de algo que no es lógico , y, 
mucho menos legitimo en las fi. 
las del pueblo : la utilizac ión 
de la calumnia como método de 
polémica_ Y lamentamos, por 
ello, que hayan existido calu
mnias y diferenciaciones de la 
verdad en varias de las acusa
ciones dirigidas contra LKI y , 
adem ás sobre temas que nada 
t ienen que ver con Poloni a . 

Po r ello, los abajo f irm an
tes , por encima de los profun
dos desacuerdos que tengamos 
con la línea poli'tica de LKI y, 
en particula r ante el tema de 
Polonia, que remos man ifesta r: 

Que la acusación hecha con
tra LKI calif icándoles de agen
tes de la CIA y servidores del 
Gran Capital es sencillamente 
una calumnia y en nombre de 
la m ás elemental ética revo lu
cionaria , la denominamos co mo 
tal. 

Que LKI nunca fo rmó parte 
de la Platajunta en el periodo 
anter ior a la Reforma y , contra
r iamente a lo que se insin úa, 
varios de sus actuales m ilitantes 
estaban en esa época en las cár
celes y en el exi lio . 

Que Carmelo Ga ritaona in
dia no pertenece a LKI , que es
t e partido nada t iene que ver 
con su artículo t itulado "ETA 
máta los .. . pe ro a todos" y q ue , 
al contrario, unos d ías después 
de que d icho articulo apa re
ciera en " El País" , Sabin A ra
na , en nombre de LKI , escri
bió otro en EGIN contestando 
y denunciando al de Gari tao
naind ia . 

Que es falso q ue LK I apo· 
ya ra la co nvocato ria de hue lga 
general por la muerte de Rya n y 
que la petición pública de este 
partido fue en cont ra de tal 
convocat oria . 

En honor a la ve rdad y 
en defensa de unos métodos de 
debate correctos den t ro de las 
filas del pueblo , defendemos a 
LKI de esas falsas acusacio nes 
y animamos a que los debates 
poi ít icos vayan siemp re unidos 
al respeto a la verdad. 

Rosa Olivares 
Patxi ltu r rioz 

Jesús Urra 
{Mil itantes de EMK) 
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